

LA EPOCA

DIRECTOR:

La Sociedad
Regeneración

EDITOR - ADMINISTRADOR:

Luis Cartín G.

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”. Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.0

Número suelto: 5 centimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 22 DE JUNIO DE 1912

NÚM. 343

EN “LA BOTICA PRINCIPAL”

situada 10 varas al Este de «La Oriental» comprará Ud. á los precios más bajos de la plaza, y encontrará específicos infalibles como la famosa «SEGURINA» que cura la gonorrea en diez días; el «Cura muelas» que le calma el dolor en un segundo; y la «LECHE ANTIFÉLICA» de Lister, que quita las pecas y manchas de la cara en un tiempo relativamente corto.—PRUEBE USTED CUALQUIERA DE ESTAS ESPECIALIDADES Y SE CONVENCÉRA DE SU EFICACIA. ††

PALABRA DIVINA

CUARTO DOMINGO
DESPUÉS DE PENTECOSTÉS

(Tercero después de la Santísima Trinidad.)

E VANG. Luc. 5, 1—11.) En aquel tiempo, hallándose Jesús junto al lago de Genezaret, las gentes se agolpaban al rededor de El ansiosas de oír la palabra de Dios. En esto vió dos barcas á la orilla del lago, cuyos pescadores habían bajado y estaban lavando las redes. Subiendo pues en una de ellas, la cual era de Simón, pidióle que la desviase un poco de tierra, y sentándose dentro predicaba desde la barca al numeroso concurso. Acabada la plática, dijo á Simón: «Güfa mar adentro, y echad vuestras redes para pescar». Respondióle Simón: «Maestro, toda la noche hemos estado fatigándonos y nada hemos cogido: no obstante sobre tu palabra echaré la red». Y habiéndolo hecho recogieron tan grande cantidad de peces, que la red se rompía. Por lo que hicieron señas á los compañeros de la otra barca, que viniesen y les ayudasen. Vinieron luego, y llenaron tanto las barcas, que faltó poco para que se hundiesen. Lo que viendo Simón Pedro, se arrojó á los pies de Jesús diciendo: «Apártate de mí, Señor, que soy un hombre pecador». Pues el asombro se había apoderado así de él como de todos los demás que con él estaban, á vista de la pesca que acababan de hacer. Y lo mismo sucedía á Santiago y á Juan, hijos de Zebedeo, compañeros de Simón. Entonces Jesús dijo á Simón: «No tienes que temer: de hoy en adelante serán hombres los que has de pescar». Y ellas sacando las barcas á tierra, dejadas todas las cosas, le siguieron.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de «La Valenciana», al Sur de la Botica Oriental.

CABLEGRAMAS

España

Madrid, 19.—Sallas durante cuatro horas combatió en el Senado el presupuesto de Justicia.

El Duque de San Pedro, denuncia abusos en la Alhambra; Canalejas y Alba, prometen corregirlos; Mtezans pide que el ejército en Africa, consuma harina española, por ser barata.

Valbuena dice: Las pueitas de Africa son libres, de consiguiente es imposible aplicarles la ley de protección de la industria nacional con relación á la venta de los cuadros «Vandergoes». El Duque de Alba, planteó el problema como insoluble, manifestando que la única solución sería presuponer la cantidad necesaria para adquirir todas las obras de mérito artístico que tienen ó corren el riesgo de que salgan del país.

Madrid, 19.—Las negociaciones entre el Gobierno y un grupo de financieros americanos, para la construcción de una línea férrea, entre Madrid y la frontera de Francia, se suspendió definitivamente.

Málaga, 19.—Los ferroviarios niegan se á trabajar en La Unión. Cinco esquiladores fueron admitidos en la huelga. Anuncióse que repetirán la gestión ante el Gobernador, para solucionar por la fuerza, el asunto con las guardias que vigilan los talleres.

Madrid, 19.—Ha sido preso Facundo Gaston, apache de París, que se proponía vender documentos históricos como la ractificación del tratado secreto de los Pirineos, concertado entre Luis XIV y Felipe IV, un pergamino de Carlos V., todos auténticos; que fueron extraídos de los archivos de París. Andrés Romero, español, emigró por haber sido procesado por la publicación de un artículo en que injuriaba al Rey.

Monfort, 19.—El Ayuntamiento tuvo sesión extraordinaria en la que se pidió la reclusión en un manicomio de Brull y Soriano, por discutir de lo que no conocen. Se pedirá la venta de la pintura, para atender á la edificación del colegio.

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones

de 2 de Junio

1302

con que fué favorecido Rafael Arburola

Inglaterra

Londres, 19.—En la exhibición de caballos en los juegos olímpicos, el principal expositor fué Mr. W. H. Moore, quien trajo de New York 48 caballos que se llevaron la mayor parte de los premios. El Vanderbilt se llevó una docena. El Rey exhibió sus famosos hannoverianos y Cream Pomere, de sus caballerizas de Windsor, Sandringham y Balmoral. Los Poniers, caballitos, en ocasiones han tirado de la carroza real.

México

México, 19.—Cristóbal Amaya, Comandante revolucionario, falleció de congestión alcohólica, por cuya razón se ordenó la clausura de todas las cantinas.

El Paso, 19.—El ejército de Huertas ha evitado pasar por Bachimba, temeroso de una derrota por sus espléndidas fortificaciones naturales que la rodean. Se dirigió hacia Chihuahua. Es muy posible que el ejército de Orozco aproveche esta circunstancia para abandonar Bachimba y Chihuahua y dirigirse al Sur hacia la ciudad de México.—Hay gran expectación; espéranse próximos movimientos.

Chicago, 19.—Esta mañana Roosevelt recibió millares de sus partidarios y se muestra seguro de su triunfo. Continuamente se le oye repetir: «Lo tumbaremos sobre la cuerda; siempre de camino». Gran expectación. Témesese desórdenes sin precedente.

Los rooseveltistas venidos del Sur del Oeste han entrado vivando á Roosevelt. Les han negado la entrada al coliseo y ellos han ofrecido que entrarán á viva fuerza.

Se sugiere ó se supone que Roosevelt se pondrá á la cabeza del ataque. Se toman precauciones.

Washington, 19.—No obstante de que la continua comunicación telegráfica y telefónica mantiene á Taft al tanto de todo lo que sucede en Chicago, en la gran convención; hoy ha aceptado una invitación para presenciar un certamen de base-ball. Cuando no debiera ausentarse de la Casa Blanca, donde no llegará sino á hora en que la nominación se ha hecho.

Kansas, City, 19.—Un fuerte huracán ha corrido una grandísima parte del estado, causando la muerte á más de 50 individuos con la destrucción de muchas casas. Un tren de carga compuesto de 9 carros, fué volcado en los alrededores de Drexle. Mucho ganado se ha perdido.

ESTUDIOS de la Dirección General de Obras Públicas

De los estudios practicados por la Dirección General de Obras Públicas, resulta impracticable el proyecto de llevar un ramal de la cañería de Desamparados, al distrito de San Rafael (abajo).

En vista de eso se dió orden al citado departamento á fin de que haga nuevos estudios para buscar la mejor manera de remediar la necesidad de proveer de agua potable á dicho distrito.

De los pueblos Heredia

Junio 21 de 1912

(POR TELEGRAFO)

Ayer tarde fué muerta por un rayo una niña hija de don Vicente Vindas. Enviaré datos por correo.

Corresponsal

CABALLO PERDIDO.—Buena gratificación le daré á la persona que me presente ó me indique el paradero de un caballo que se me ha desaparecido; es grande; color blanco mosqueado ó sea salpicado, con muy poca crin en la cola y copete; tiene una cicatriz pequeña en la nalga derecha.—Guadape, 11 de junio.—H. MONLUIS.

NOTA EDITORIAL

Con muchas gracias á quien son debidas por tan honroso como importante obsequio, acusamos recibo de la Memoria de Instrucción Pública, correspondiente al segundo año de la administración actual.

Cuanto á su redacción y su impresión, baste decir que viene firmada por el elocuyente Secretario del ramo don Nicolás Oreamuno, y que ha salido de la Tipografía Nacional, para hacer su más justo elogio.

Pero tocante al fondo del asunto, habríamos de repetir mucho de cuánto ya hemos dicho, si nos detuviésemos ahora en el análisis de tan laborioso como significativo documento oficial.

De su primera lectura, sí, hemos de decir, con franqueza y sin pretensiones, que nos ha quedado la impresión de que en punto á enseñanza y cultura nacional, es mucho, pero «muy mucho» lo que se ha perdido en tiempo y dinero del tesoro y la vida de Costa Rica.

Naturalmente y con la conveniencia del caso, claro es que el hábil funcionario no debía hacer más de lo que ha hecho, ante el Congreso y para el país, paliando en lo posible el fracaso de nuestra instrucción pública y, de consi-

guiente, la vergonzosa derrota de sus pedagogos.

Como nuestro criterio en esa dirección política y administrativa de la educación nacional, es radicalmente opuesto al criterio de los gobiernos liberales—ó mal llamados *liberales*, aquí y en todas partes—, dicho se está que no pueden darse términos de avenencia en discusión propiamente técnica; y también pudiera afirmarse que deberíamos quedar satisfechos del éxito negativo en nuestro «Estado Docente», sean cuantos se quiera en número sus incapaces *Poderes*.

Mas en nosotros los religiosos, los católicos, los *clericales* como vociferan los que “no saben lo que dicen”, hay algo que milita con la fe religiosa y contra toda otra consideración y sobre todo interés de escuela, y es el más entrañable amor patrio.

Por eso lamentamos de corazón los errores de nuestros adversarios, que, por pasarse el tiempo y gastar grandes dineros en miserables experiencias, tan á mal traer traen, y traerán, si Dios no lo remedia, el más interesante de los asuntos públicos, que, en definitiva, es la base moral, la honradez y la dignidad de la República de Costa Rica.

cibió en seguida una carta, en que el conde se expresó sobre esto del modo siguiente: «Lo he sentido siempre: si condiciones atmosféricas ú otras circunstancias nos han obligado de vez en cuando á efectuar vuelos en los Domingos, no ha sido con permiso mío. En verdad no encuentro un motivo *forzoso* para volar con la *Victoria Luisa* por la mañana del Domingo, durante los oficios eclesiásticos y eso hasta por encima de la ciudad, pero tampoco, que se habrá hecho sin razón suficiente. Mas, de ahora en adelante debe evitarse esto *absolutamente*».

Otro angelito

Nuestros estimados amigos, don Alfonso Drexler y doña María Meza de Drexler, han pasado por la gran pena de ver alejarse de su lado, á uno de sus queridos hijitos, Jaime Federico, quien después de angustiosa lucha, á pesar de los cuidados y desvelos de sus amorosos padres, no pudo resistir y dejó este valle de lágrimas, para ir á unirse á sus compañeritos allá en el Cielo.

¡Feliz el que ya es adorno del Trono Celestial!

A sus virtuosos padres deseamos cristiana resignación.

EMMANUEL

SE VENDEN LAS FINCAS SIGUIENTES. 390 manzanas en Revntazón. 30 en Capelladas. 100 en El Plantón y un hermoso solar en Cartago á cien varas del Parque: todo libre de gravamen. Entenderse con Val^o F. Ferraz frente al Seminario.

A PROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoya un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrujal. Todo á precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70.

AVISO

Por escritura otorgada ante el Notario Público Licenciado Gerardo Castro Méndez, en esta ciudad, á las cuatro de la tarde del dieciocho de junio en curso, los infrascritos *Lindo Brothers* vendieron á los señores Licenciado Manuel Francisco Jiménez Ortiz y Enrique Rafael Clare López, quienes integran la firma “Clare y Jiménez”, de esta plaza, la empresa periodística y tipográfica “La Información”. El contrato de arrendamiento que existió entre el señor don Miguel Borges Pérez y la casa “Lindo Brothers” fué rescindido totalmente, y todos los derechos del señor Borges Pérez, pasaron á los nuevos propietarios señores “Clare y Jiménez”, desde el día primero de marzo del presente año.

San José, 19 de junio de 1912.

LINDO BROTHERS,—MANUEL F. JIMENEZ.—E. R. CLARE

Esta prensa... moral !!!!

Estoy leyendo *La República* del viernes 21 de junio: ó sea á la decana que viene haciendo piruetas por ostentarse la más *áccente*, la más *pulcra*, la menos *marillosa*; y que, calificada como tal por algunos lectores que dieron el *exeat* á *La Información*, *El Noticiero* y *Cº* por sus atrevimientillos... y aceptaron *La República* por más seria y digna, como decían entre los periódicos liberales; y que con recursos de todo género sirve una información que calma el hambre, de las *novedades* y de *saber lo que pasa*.

Digo que leo *La República* que se vino encima de *Minceval* y de *LA EPOCA* por ciertas necesidades de *matrimonios espirituales*: majadería que nada significa, porque matrimonios espirituales no son posibles ni en la luna ni en el estado de *Nirvana*: son palabras sin fundamento *in re*...

Pero eso no fué parte á impedir que *La República* hincara el diente sulfurada, por echar con esa tontería un cargo velado en cuestión de honorabilidad á señoras y señoritas, según criterio de la decana.

Con estas premisas, ahora voy yo:

Han leído los señores suscriptores de *La República* en el número que cité, el artículo que lleva el mote *Hablemos como católicos?* Primero hace una guasa por las heridas que un pobre negro fanático infirió al señor Cura de Puntarenas. Por supuesto que entre gente decente y en periodismo digno, hacer guasa de eso, es... una insolencia, según la más trivial educación.

Mas, pase: después la emprende *La República* contra la procesión del Dulce Nombre que se efectuó en domingos anteriores en esta capital.

Y lo primero es, dejar ver su espíritu maligno en la crítica de los desórdenes (si los hubo) ensartando *expresiones groserísimas* é irreverentes como ésta que reproducimos para que no se nos llame «agresivos» en la calificación: *cautivados por la dulzura del regordete semblante del Dios pichón*.

Es más: en la procesión acompañaban, oígalo bien, decana, multitud de señoras y señoritas decantando de *alta, media y humilde* clase social: mesas, para las salves, pusieron señoras y señoritas apreciables por su honradez y posición.

Ahora bien, ¿con qué derecho se permite «La República», haciendo alusión á esas mesas, un lenguaje tan cínico como el que aparece en el párrafo que copiamos en seguida? Y si lo copiamos, hemos de decirlo, pedimos perdón á los lectores; pero á ello nos obliga el criterio de algunas personas delicadas que han dado en la flor de calificar *agresivo*

á *Minceval*, cuando llama las cosas con su nombre.

Dice así el párrafo:

“Hay mesas privilegiadas: en ellas el cura dice Amén! Son las que pagan, las de quienes poseen cinco ó diez colones, para dedicarlos á la fiesta. En ellas se deposita el santo y se canta la Salve entera: Salve Regina!...”

“Los enterrados aseguran que hay una extraña tarifa: salve siempre y corrida, pero entera, se paga á más de colón.”

“El encanto de la música consiste en hacer entonces el calderón después de la palabra “vientre”.

“Ahora bien: pagando un cuatro adicional hay derecho á que se repita la palabra vientre, con sus consecuencias musicales. Eso no una vez, sino como cuatro adicionales lleguen al saco de la colecta.”

“Las señoras devotas ya lo saben, y al entenderse con el del bolso de los reales y entregarle el dinero, se vuelven donde el del instrumento y advierten.”

“—La mía con tres vientres!...”

“—La de mamita, con cuatro.”

PORRITAS

¿Es digna «La República» al usar semejante lenguaje?

¿O cree acaso el colega, que tratándose de asuntos católicos, cualquiera insolencia es permitida á la prensa liberal, la que sólo ha de mostrarse *catoniana* y sulfurada para lo que (siquiera en su *imaginación*) supone que hierde teosofías, masonerías y otras yerbas de *etiqueta impia*?

MINCEVAL

Nueva estación de Puntarenas

El Sr. Administrador del Ferrocarril al Pacífico, ha informado de que dentro de una semana quedará terminado y puesto al servicio público el edificio de la estación de Puntarenas y anexos.

Estudios para cañerías

El auxiliar de la Dirección General de Obras Públicas Ingeniero don Joaquín Fonseca, tiene el encargo de hacer los estudios necesarios para establecer cañerías que surtan de agua potable á los distritos de San Francisco, Dos Ríos y San Antonio de Desamparados.

GRATITUD masónica y liberalesca

Uno de los más grandes campones del Kulturkampf francés, contra la Iglesia Católica y las Comunidades Religiosas, el ex-Ministro Presidente *Clemenceau*; ha demostrado una vez más con su ejemplo, que los *anticlericales*, en los días de apuro, saben muy al dedillo encontrar y apreciar y aceptar servicios preferentes de sus víctimas.

Clemenceau, fué hace poco operado, á causa de una enfermedad grave. Para dicha operación (aquí viene lo ridículo) no escogió ningún *hospital laicizado*, sino una clínica dirigida por *Hermanas de la Caridad* (!!) Esto hizo el mismo Clemenceau, que como masón político expulsó á las Hermanas, siendo Primer Ministro de Francia. Sus amigos le expresaron su admiración por semejante actitud y le indicaron prudentemente que esto provocaría comentarios desagradables.

Clemenceau les replicó: *Eso á mí no me importa, con tal que esté yo muy bien asistido*.

Ahora, después de haber conseguido la salud, puede el Monseñor Clemenceau seguir echando fuera de casa y de Francia á sus buenas cuidadoras.

¡Nada, nada!! Esa es la gratitud anticlerical y la caballerosidad anticlerical!

SANTIFICACION DEL DOMINGO

Un periódico «Fe y Acción» redactado por el ministro protestante Werner, de Francfort del Main, refiere en uno de sus últimos números lo siguiente: «Mucho se ha deplorado en los círculos seriamente cristianos de Francfort, que los vuelos de pasajeros del crucero aéreo, *Victoria Luisa*, se ejecutaran por la mañana de los Domingo, caba!mente á la hora de los oficios de la iglesia.

El ministro protestante A. Voemel, que compuso la biografía del conde Zepelin, dió cuenta de esto al conde y re-

LA BIBLIOTECA DEL CATOLICO

debe contener los siguientes libros:

LA VIDA ESPIRITUAL, reducida á tres principios fundamentales. Por el Padre Mauricio Meschler, S. J.	Tela	1.75
COMPENDIO DE APOLOGIA del Cristianismo. Por Mons. José Ballerini.	rústica	2.50
EL CATOLICO ARMADO contra los Ataques de los Protestantes. Por Pio De Mandato	tela	2.50
EL HOMBRE TAL CUAL ES. Primeras lecciones de La Ciencia de Los Santos. Por el Padre Rodolfo J. Meyer	tela	1.50
EL PERIODISMO CATOLICO, Criterios y Normas, traducción de A. A., S. J.		0.75

De venta en la

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Cartilla de higiene

Traducido del World's Work Magazine

- 1 ¿Dónde nacen las moscas? En la basura y en el estiércol.
- 2 ¿Dónde viven las moscas? En cualquier clase de suciedad.
- 3 ¿Hay algo que por ser muy sucio no lo coman las moscas? No hay.
- 4 ¿Adónde va una mosca cuando sale del charco, ó del montón de boñiga, ó de la escupidera? Se va á la cocina ó al comedor.
- 5 ¿Qué hace en la cocina ó en el comedor? Se pasea por encima del pan, de las tortillas, de las frutas y de las verduras; mete las patas en la mantequilla y en la cuajada, y se baña en la leche.
- 6 ¿Visitan las moscas á los enfermos que tienen tisis, ó fiebre tifoidea, ó cólera infantil? Sí visitan á esos enfermos, y en seguida "pueden pasar á visitarlo á usted."
- 7 ¿Es peligrosa la mosca? Es la peor peste y es más peligrosa que los tigres y las culebras.
- 8 ¿Cuáles enfermedades llevan las moscas? Llevan la tisis, la fiebre tifoidea y el cólera infantil.
- 9 ¿Y cómo llevan las moscas esas enfermedades? En las alas y en las patas.
- 10 ¿Cuál es el verdadero nombre de la mosca? Mosca tifoidea.
- 11 ¿Matan gente las moscas? Es claro. Las moscas mataron más soldados en Cuba, que las balas.
- 12 ¿Dónde hay más enfermos de tisis, de tifoidea y de cólera infantil? Donde hay más moscas!
- 13 ¿Dónde hay más moscas? Donde hay más suciedad!
- 14 ¿Por qué hay que matar las moscas? Porque si no las mata, ellas lo matarán á usted.
- 15 ¿Como se matan las moscas? Primero: hay que quitar todo lo sucio que haya en su casa y en el patio y en el solar. Segundo: hay que echar cal en los charcos, en los montones de basura y de estiércol. Tercero: hay que matarlas con una paleta de alambre fino, ó con papel de moscas, ó con canfin. Hay que matar las moscas de cualquier modo, pero hay que matarlas.
- 16 ¿Si hay algún montón de basura, ó algo peor, cerca de su casa y usted no puede quitarlo, qué debe hacer? Dar aviso á la autoridad antes de que la enfermedad ó la muerte no lo dejen salir.

VENDO doce manzanas plantadas de café y plátanos en buen estado sitas en Santa Bárbara de Pava. SALOMÓN V. ESCALANTE.

Congreso de los Srs. Diputados

Sesión del día 21 de junio de 1912

Admitióse un proyecto de ley de don Clodomiro Picado, para reparación del edificio escolar de Tierra Blanca.

Aceptóse una invitación del Cuerpo Legislativo de España para que el señor Presidente de la Cámara asista á las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz, que en octubre próximo se celebrarán en aquella nación asignándosele la suma de 4000 colones para gastos.

Aprobóse una moción del Sr. Peralta, para que el producto de las riñas de gallos se destine á los Municipios.

Aprobóse en tercer debate y en detalle el proyecto de ley declarando libre de derechos de Aduana en ambos mares y vías fluviales, el petróleo crudo y la gasolina destinados á los buques que hagan el servicio de cabotage.

Aprobáronse en tercer debate y en detalle los proyectos de ley siguientes.

Elevando á 100,000 colones la partida de eventuales de la cartera de Relaciones Exteriores.

Facultando al Municipio de Alajuela para contratar con la Compañía Inglesa de construcciones la edificación del mercado.

Concediendo al cantón de Naranjo un auxilio de 20,000 colones para un edificio Municipal.

Los remates de terrenos de la colonia de Tilarán.

Y en tercer debate, la reforma de varios artículos de la ley de elecciones de Municipios.

Levantose la sesión.

Para la Escuela Superior de niñas de Cartago

La Junta de Educación de Cartago, abriga el proyecto de construir muy en breve un edificio para la Escuela Superior de niñas de aquella ciudad.

El plano levantado al efecto, fué sometido al estudio de la Dirección General de Obras Públicas.

Máquinas agrícolas

En vista del buen éxito obtenido con las experiencias de las máquinas agrícolas importadas para el campo de ensayos de Orotina, el gobierno ha resuelto hacer un nuevo pedido, con el objeto de formar un depósito y venderlas á los agricultores por el precio de su costo.

De esta manera se facilitará la propaganda benéfica para la adopción de esas máquinas, que simplifican y perfeccionan las labores agrícolas, base de nuestra riqueza pública.

Publicación Franco--Americana

La gran asociación francesa «Comité France-Amerique» que radica en París, se propone hacer una publicación voluminosa relacionada con todos los ferrocarriles de América.

Por la parte que á Costa Rica corresponde, se ha dirigido al gobierno en solicitud de los datos necesarios, que se están ya alistando para remitirlos.

PARA EL Teatro Nacional

Por cablegrama de Panamá recibido en la noche del jueves, se anuncia por el Señor Giacobazzi la salida para esta capital, del Secretario de la compañía infantil de Opera, á fin de hacer los arreglos preliminares de la temporada.

La compañía llegará en el vapor italiano del 30 del corriente.

Aviso religioso

Se recuerda á los devotos de la Santísima Virgen del Socorro, que la fiesta que antes se hacía en su ermita de Alajuelita, este año se celebrará en la Iglesia Parroquial de Escasú, el domingo próximo día 23 del corriente.

La víspera habrá rosario solemne.

El día 23, á las 6½ a. m., Misa de Comunión general.

A las 8 a. m., procesión con la preciosa Imagen de Alajuelita; y enseguida Misa solemne y sermón.

Reparaciones de dos puentes

Se están ejecutando por la Dirección General de Obras Públicas importantes

reparaciones en el puente de «Los Anonos» en el camino que comunica esta capital con Escasú, Santa Ana, Mora y Puriscal.

—Noticioso el Gobierno del mal estado en que se encuentra el puente sobre el río Macho, en la carretera entre esta ciudad y Carrillo, ha dado las órdenes necesarias al Departamento de Obras Públicas para que proceda ceanto antes á su reparación.

MEJORA EN el Cuartel de Puntarenas

El ingeniero don Lesmes Jiménez, ha cumplido satisfactoriamente su contrato con la Dirección General de Obras Públicas, para enladrillar con mosaico los pisos de los diferentes departamentos del Cuartel de Puntarenas.

Esta es una mejora importante para la higiene del Cuartel.

DE OPORTUNIDAD.—A dos horas de esta ciudad, en jurisdicción de Tres Ríos, se vende un potrero que consta como de 23 manzanas, en terreno más ó menos llano y con magnífica agua. Para informes, dirigirse al apartado 260.

Indicador Religioso

DOMINGO 23

CATEDRAL.—7 a. m., misa rezada-homilía; 8 a. m., misa de tropa; 9 a. m., misa conventual; 11 a. m., misa rezada con plática doctrinal; 12 m., misa rezada, 6 p. m., rosario con plática.

CARMEN.—6 a. m., misa rezada; 8 a. m., misa y sermón, 10 a. m., misa, catecismo, 12 m., bautizos, 1.30 p. m.; rosario, 6.30 p. m.; confesiones, de 8 á 10 a. m. y de 12 m. á 3 p. m.; rosario 6 y cuarto p. m.

DOLOROSA.—6 a. m. misa rezada; 8 a. m., misa parroquial; 12 m., bautizos y explicación para niños; 6 y cuarto p. m., exposicion del Santísimo y rosario.

LA MERCED.—6 y 7 a. m. misas rezadas; 8 a. m. misa parroquial cantada por el Presbítero don Alejandro Porras. 10 a. m. misa rezada; 12 m. bautizos y explicación del catecismo; 6 p. m. rosario con bendición del Santísimo.

Entre semana dos misas, una á las 6 a. m. del Coadjutor y otra á las 7 a. m. del señor Cura; confesiones, 12 m. y 5 p. m.

LA SOLEDAD.—Misa de comunión, á las 6 a. m. en punto; misa parroquial cantada y con breve plática, á las 8 a. m.; partidas de bautismo: se deben apuntar á las 11 y 12 a. m.; horas de bautismo: las 12 menos 5 minutos; catecismo de niñas, á las 12 m.; catecismo de varones, á la 1 p. m.

Rosario á las 6 y 15 p. m., con un curso seguido de instrucción religiosa y bendición con el Santísimo.

SION.—7 a. m. misa; 5 p. m. rosario.

HOSPITAL.—5 y 30 a. m. misa; rosario, 5 p. m.

SEMINARIO.—Misa 6 y 30 a. m.

HOSPICIO DE HUERFANOS.—5 y 30 a. m. misa con explicación del Santo Evangelio; 2 p. m. Bendición con el rezo Santísimo; 2 y 30 del Santo Rosario.

OSRAM

ES EL NOMBRE DE

LA MEJOR BOMBILLA

PARA

LUZ ELÉCTRICA

No hay ninguna otra que la supere en calidad y es la que
HOY recomendamos como

•• **LA MEJOR** ••
en todo sentido

PRECIOS BAJOS | Unicos importadores | **Koberg y Echandi** | Gran almacén eléctrico al lado del Banco Anglo

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

IMPRESA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido
— un completo taller de —

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país. La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remitid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.—Prontitud y esmero en todos los trabajos.

Precios sin competencia

SE GARANTIZAN TODOS LOS TRABAJOS

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en Las Arcadas, frente al Teatro Nacional

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.